



# 南郷

札幌市立南郷小学校 学校だより 第11号  
令和7年1月31日

【学校電話】011-861-9305

【学校ホームページ】

<https://www.nango-e.sapporo-c.ed.jp/>

## 「先生、私、結婚することになりました。」

～SNS - 新しい価値を実感し、新しい価値観ができあがっていくように～

校長 関根治彦

今から2・3年前、コロナ禍真っ只中に、担任をしていた頃に受け持っていたMさんから連絡をもらいました。

M：「先生、私、結婚することになりました。」

私：「おーっ。おめでとう。相手は、まさか先生の知っている人かい？」

M：「いいえ、先生の知らない人だと思います。熊本の人です。」

私：「えっ、Mさん。今、どこにいるの？熊本？それとも東京とか？」

M：「いいえ、ずっと札幌にいますよ。」

私：「ああ、じゃあ、その人が仕事で札幌に来ている時に知り合ったというわけだ。」

M：「いいえ、彼は熊本に住んでいます。」

私：「えっ、じゃあ、どこで知り合ったの？」

M：「SNSで知り合いました。」

私：「えっ、SNSで？でも、コロナだし、遠距離で会うのは大変だったんじゃないの。」

M：「まあ、直接会ったことはありません。でも、会っているのと変わりませんよ。毎日zoomでずっと話をしています。」

私：「そっ、なんだ。それで結婚することにしたの？」

M：「毎日、zoomで話をするのが楽しみで楽しくて。話をするうちに好きで好きでたまらなくなりました。」…

余計なことを根掘り葉掘りと聞いて、長電話となってしまいました。聞き始めは驚き、正直心配をしました。私自身、古いタイプな人間なので、電話の後、心配になり調べてみました。統計の取り方にもようですが、出会いのきっかけが「SNSやアプリ」というのは、1位か2位という高順位なのです。ただ、Mさんのように、その後のおつきあいもネットというのは稀だとは思いますが…。今は応援したい気持ちです。今時の出会いか…。

さて、近年SNSによる、トラブルや事件に巻き込まれる事案等が全国的に多数報告され、本校においても、SNSに関するトラブルが発生しており、非常に危惧している所であります。

ネットトラブルというものは、私が担任をしていた20年ほど前から言わればじめ、ネットにつながるゲーム機の出現やスマホの普及と共にどんどん低年齢化が進んできました。それに伴って、「子どもを守る」と御旗の元に、フィルタリングや使用禁止、年齢制限などの対応が取られてきました。その一方で、そのフィルタリングを回避したり、他のデバイスを利用するなどのいたちごっこが繰り広げられてきたことも事実です。私自身も、今は大人となった息子たちと、その「いたちごっこ」を経験し、戦ってきた父親です。その当時の自分の対応を振り返ると間違っていたとは思いません。ただ、今の価値観で見たときにはそれはどうだったのだろうと考えてしまいます。前述のMさんのように20年前に「ネットで知り合った人とおつきあいします。」と言われたとしたら、Mさんの保護者や私の対応は違っていたのではないでしょうか。

この頃は「新しい価値観で…」というフレーズをよく耳にします。大切なことは、聞き心地のいい言葉で終わらないようにすることです。「新しい価値観で見た時に、これはいいでしょう。」ではなく、新しい価値を実感し、新しい価値観ができあがっていくようにしていく必要があると思います。

「今はスマホやSNSを禁止する時代ではない。」「みんな持っている（使っている）。」で、与えたり、許可するのではなく、「使い方を指導したり、ルールを作つて見守つたり」して、その価値を実感できるようにしてあげることなのではないでしょうか。